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广州自曝!家丑"是一个进步

从电影节想开去

!盒饭书记"

有这么稀奇吗#

! ! ! !新闻焦点! 据媒体报道$有

记者发出一条微博%最平民才最

美&盒饭书记'$内容为湖南省祁

东县县委书记曾祥月和工作人

员一起吃盒饭$引发网友热议(
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! ! ! !每逢城市水价调整时!供水企业

希望水价上涨的一个主要理由!往往

是成本上升"为了判断水价调整合理

与否!就需要一份真实的水价成本数

据!同时通过信息公开!向社会公布

水价成本!接受公众监督"

但是!公开水价成本只是第一

步"供水企业提出的数据是否真实!

还需要政府部门进行监审" 这份监

审报告!也需要公开!让公众看看挤

出了多少#水分$%

从新华社记者辗转获取的广州

市水价成本&监审清单$来看!其中

的水分不少' 一立方米水的供水成

本!被企业多报 !"#$%元!比真实成

本 &"!'(元虚高了 ')"&(*% 按广州

市相关部门核定的每年近 '&亿方

的供水量! 若每方水多收这 !"#+

元!一年将超过 $亿元%

这些水分从何而来(监审发现!

广州的西江引水工程总投资中!有

政府投入 ')"#亿元!这部分投入是

不能计入供水成本的! 自来水公司

却违规计入) 自来水公司多报管网

漏损率)&!!%年至 &!'!年!自来水

公司发生业务招待费 ''&#万元!按

成本监审规定!超标 $$,万元%

自来水是资源类产品!城市供

水是一项公共事业!关系民生!关系

公众切身利益! 关系城市社会经济

发展%因此!水价调整一定要算清楚

成本账! 同时也要考虑到公众承受

能力!不能光算经济账!而忽略了政

府保障民生的职责%进行成本监审!

就是要挤出水价成本中的 #水分$!

防止供水企业把所有成本都转嫁到

公众头上% 如果把政府投入计入供

水成本!等于让公众为水价#重复埋

单$)如果把不合理的招待费用跟供

水成本挂钩!相当于认可企业#乱花

钱$!让公众为铺张浪费和不良风气

#埋单$ **把这些剔除出水价成

本!是必须的+

这些被挤出的水分!再一次令

人感受到水价成本透明的必要性%

自来水公司亏损或许是事实! 但只

听企业一味&哭穷$!或单方面发布

成本数据!并不能让公众信服%真实

而透明的水价成本! 才能作为水价

调整的依据! 才能满足公众知情和

监督的愿望% 国家相关部门一直在

推动水价调整成本公开! 其中也包

括成本监审报告公开%应该承认!广

州公开监审报告!自曝&家丑$!是一

个进步% (月上旬!海口市也发布水

价成本监审报告!核定每方水的成本

为 '",!元! 比企业自报成本少 !"!)

元% 自今年起实行的,上海市供水成

本公开实施意见-规定!供水价格调

整前!需公开供水成本监审报告%

然而!记者在全国多地采访体

会到!要见到这份&监审清单$实属

不易% 一些地方水务部门要么推诿

拖延!要么&涉及秘密!不宜公开$%

因此!引发联想的是!遮遮掩掩的水

价成本!到底隐含着多少水分(如果

政府监审&走过场$!公众又无法监

督政府监审的履职情况! 水价成本

中的水分还能不能被挤出来(

纪 玉

! ! ! !媒体上说! 这次上海电影节票

房十分火爆!收入超过多少多少万%

这当然是桩令主办方. 电影界人士

和观众皆大欢喜的好消息%不过!我

听说!很多涌入电影节看片的观众!

并不是平时电影院的常客%我觉得!

这条消息似乎也折射出另一个现实

问题' 目前我们电影院放映的影片

面太窄!太单一!引不起很多真正电

影爱好者的兴趣%

改革开放以来! 各国影片越来

越多地出现在中国影院的银幕上%

上世纪八十年代到上世纪末! 上海

电影译制厂曾译制了近四十个国家

的电影!除了美.英.法.日.俄这几

个电影大国外! 还有西班牙. 意大

利.印度.巴基斯坦.泰国.埃及.叙

利亚.荷兰.丹麦.瑞典.挪威.加拿

大.墨西哥.巴西.委内瑞拉.澳大利

亚//甚至有反映新西兰毛利族人

生活的故事片% 电影这个窗口看出

去的世界是丰富多彩的%

可是!不知何时起!这扇通向世

界的窗户渐渐缩小.狭窄起来%这些

年来!走进影院!不要说那些小国家

的影片失去了踪影!连日本.法国.

意大利这些电影大国的影片也鲜能

寻觅% 只剩下美国&大片$!独霸了中

国的银幕%

应该说! 美国是世界头牌的电

影强国! 拍摄技术也是最先进的!

#-.$-. 电脑制作! 花样不断有翻

新% 但是!单一国家的电影!风格总

是有局限!所传播的信息难免重复.

单调% 再说!引进的&大片$多半是商

业性的!未必有多少文化含金量%于

是! 这些大片更多的是供年轻白领

周末放松一下!哈哈一乐!或寻求一

些感官上的刺激! 连较有内涵的文

艺片也少见了%

电影! 本应是最大众化的一种

文化娱乐方式! 比起戏剧. 歌舞演

出!它应拥有更多面的观众!无论年

龄.职业% 但是!现在走进电影院!放

眼望一下观众席! 四十岁以上的观

众很少见% 我的一些朋友甚至多少

年都没有进过影院% 他们说起以前

看过的电影!记忆深刻!如数家珍)可

是对现在放映的影片却毫无兴趣%

电影票价高! 也是大多数爱看

电影的观众难以跨越的门槛% 想想

以前!月薪挣 (!元!电影票最高也

就 #角钱!占收入二百分之一!还不

说有 '角.'角 +分的上午场. 学生

场等等半价票% 现在电影票一张动

辄 %!元.'!!元! 即使月薪 (!!!元

的人! 一张票也要占收入的六十分

之一! 更何况还有那些两千元左右

的低收入人群% 看电影成了他们无

法沾边的奢侈生活%对他们来说!最

大众化的文化生活硬是被剥夺了0

在国外很多文化城市都有 &艺

术影院$!我们的香港也有!专门放映

各国的文艺片或比较小众的有独特

风格的影片% 过去上海的平安.胜利

等影院也属于这一类影院!院方还经

常办讲座!请影业界人士介绍影片背

景.风格.特色等等来提高观众的欣

赏水平%这些影院的存在和他们的活

动! 在文化发展中起到了积极的作

用% 现在文化要大发展了!这些影院

应该更多才是%那些花了钱.花了力.

花了心血拍了却无法见观众的电影!

也应该有地方可放映! 不至于夭折)

能让更多的电影人才有机会展示才

能!新人也有机会冒出来)还可以放

一些历年的中外优秀经典片%

当然!前提是!这样的影院!票

价绝对不能贵0

曹 雷

热议表达期待

县委书记吃盒饭实属稀松平

常!不必过于拔高%网友之所以热

议! 其实是在表达他们对公款吃

喝的焦虑! 表达他们对反腐倡廉

的期待! 表达他们对官员清廉的

渴望% 刘义昆

确有正面意义

书记吃盒饭确实具有正面导

向意义的%不过!吃盒饭只是细枝

末节!难以从中全面评价官员%为

什么公众对官员的关注如此浅表

化( 或许说明监督官员的渠道还

不够% 王 聃

不捧杀不棒杀

对&盒饭书记$!捧杀与棒杀

皆要不得% 本来人家县委书记吃

得挺香!现在可好!小小盒饭引来

舆论的滔滔洪水! 县委书记今后

再吃盒饭! 还能品咂出现在的味

道吗( 于 静

! ! ! !! 人民日报《敢“审”更要督
“改”》：审计发现的问题能否得到彻
底整改! 是对政府执行力和公信力

的重大考验%这就要求各地区.各部

门不断完善工作机制. 严格落实责

任!切实加大整改力度!对于拖延.

推诿甚至拒不整改的! 要严肃追究

有关人员责任% +崔 鹏,

! 中国青年报《预算法修改能
否倒逼出“廉价政府”》：预算法修改
除了严格控制地方政府发债之外!

更核心的问题乃是能否打造甚至倒

逼出一个&廉价政府$% 而做到这一

点! 就必须确立严格权威高效的预

算执行监督机制% +傅达林,

! 广州日报《慰藉“空巢老人”
功夫在立法之外》：&常回家看看$的

确不具有可操作性! 但是写进法律

并不会影响法律的权威性%事实上!

其面临的最大问题是法律所宣示和

倡导的这种价值取向! 如何变成人

们的自觉行动% +志 灵,

日前! 有媒体将 ')个省市自

治区的&高考状元$汇总亮相!甚至

还有评语!对榜上无名的省市做了

&通报$!并称'&除以上省市地区公

布的高考状元外!广东省.新疆.山

西省.山东省.西藏.辽宁省.青海

省.福建省.湖南省以及上海市还

未公布高考文理科状元% 记者了解

到!其中广东省等省市地区以1不

炒作高考状元2为由!未向社会公

布状元名字及分数+ $

听听这口气! 似乎对不公布

&状元$的省市不无讥讽讪笑之意+

但依我看!正是这些被&通报$的省

市才值得称道+ 公布和炒作&高考

状元$!实在是不理智之举+ 当然!

凡在高考中夺魁的学生!往往也是

很勤奋很聪颖的+ 但即便这样!也

没有必要此刻就对他们大肆 &捧

场$+前两年!中国校友会网大学评

价研究团队推出,中国高考状元调

查报告-! 对恢复高考 #! 年来

''!!多名&高考状元$的研究分析

显示'&状元$毕业后职业发展较少

出类拔萃! 职业成就远低社会预

期+正如云南省教育厅厅长罗崇敏

所说'&我们凭一张试卷来评价一

个学生 '&年的学习成绩! 评价一

个学生的综合素质!这显然是不公

平.不科学.不合理的$+

少一点&状元情结$吧!教育

机构和大众传媒应率先垂范!并

引导人们把眼光更多地投向人的

全面发展! 投向科学明智的素质

提升!投向发榜后的明理.励志教

育+ 这比制作&状元榜单$!盯着

&状元$紧追不舍!有价值有意义

得多+（吕怡然 全文刊新民网，网
址 !!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !这些天! 每到下半夜 #点多钟

之后!微博就会变得莫名其妙!许多

平时文才. 口才超好的人变得只会

说些断断续续.梦呓般的单词了!譬

如'&进$&还不进$&哦$&我靠$&牛$

&心脏不行了$**诸如此类+

有位仁兄对我说! 他近日每晚

都看球赛&默片$!因为怕吵醒老婆!

所以把电视调到静音+ 看得激动了

也不敢高声大叫! 憋得难受只能通

过发微博来发泄+

这种即时性&球评$!非同道中

人觉得是在发神经! 而同道中人则

心有灵犀+

这种&球评$是否内行和正确不

是关键!关键是得喊出来!喊得畅快+

现在提倡文艺批评! 甚至将其

提升到决定文艺发展的高度+ 但我

觉得其实文艺批评和&球评$在本质

上是一样的+

文艺批评的价值并不在于批评

者比创作者更高明! 而是因为需要

有这份&喊出来$的激情和自由+

试想! 如果看球赛没有了 &好

球$&臭球$的呼喊!那是多么乏味甚

至恐怖的场景+ 球赛就失却了公众

性!也失去了其存在的价值+

同样! 如果文艺作品没有了各

种外行或内行的评头论足! 那就成

了长官训话+

我常跟画家朋友说!画你的画!

别去听什么前辈和批评家胡说八

道+ 他们每个人都从自己的角度和

习惯来指手画脚!'!! 个人有 '!!

种说法!你听谁的好(这就像球员在

球场上踢球!管你球评怎么评!踢自

己的球得了+

但这并不意味着旁观者的议论

没有价值+当中国的足球在踢黑球.

假球时!他们自己搞得讳莫如深!而

旁观者早已洞明) 当新兴艺术被权

威艺术势力打压时! 旁观者会出来

打抱不平)而当某些&艺术大师$人

模狗样地忽悠着时! 旁观者也曾一

语道破天机**

有内行的评论!更有外行瞎评+

然而!那些错误的.肤浅的&评论$!

乃至连评论都称不上的吼叫! 与内

行的评论同样重要+ 空气中氧气只

占了很小比例! 大多是与我们呼吸

不起作用的. 莫名其妙的成分+ 然

而! 这就是让我们这个星球充满生

机活力的空气+ 如果空气中只允许

有氧气!那就是末日了+

林明杰
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